

Ce bulletin est initié par Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé et la Fédération Internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant Rouge pour répondre aux besoins d'information des communautés.

Chaque semaine, nous écoutons le feedback des communautés (y compris les rumeurs et les préoccupations), nous les formulons en question et en donnons les réponses.

**CE QU'ON A
ENTENDU SUR:**

LA MALADIE À VIRUS EBOLA A SOUVENT CERTAINS SYMPTÔMES AVEC D'AUTRES MALADIES. EST-CE QU'ON PREND LE TEMPS DE SOIGNER CES AUTRES MALADIES AU CENTRE DE TRAITEMENT D'EBOLA (CTE) ?



RÉPONSES

La maladie à virus Ebola (anciennement appelée fièvre hémorragique Ebola) est une maladie grave, souvent mortelle et difficile à diagnostiquer. Tout d'abord, comme les premiers symptômes peuvent être semblables à ceux d'autres maladies comme la malaria, le choléra, la fièvre typhoïde, la dysenterie... il est important que les gens se rendent tôt dans les structures sanitaires les plus proches pour différencier les symptômes d'Ebola à ceux des autres maladies.

Par conséquent, lorsqu'un patient arrive au Centre de traitement d'Ebola (CTE), l'équipe d'encadrement évalue d'abord l'état général du patient en lui prodiguant des soins préliminaires pour les maladies apparentes avant que le résultat du laboratoire ne confirme si la personne est atteinte ou non d'Ebola. Si Ebola n'est pas confirmé, le patient est envoyé dans un hôpital de référence pour une prise en charge appropriée d'une autre maladie qui y sera confirmée, l'équipe du CTE fournit les premiers soins si le patient est dans un état critique avant de l'envoyer.

**CE QU'ON A
ENTENDU SUR:**

POURQUOI IL Y A UNE DIFFÉRENCE ENTRE EBOLA DE BUTEMBO-BENI ET CELUI D'AILLEURS. CAR AILLEURS ON VOYAIT À LA TÉLÉVISION LES GENS QUI FAISAIENT COULER LE SANG ALORS QU'EBOLA D'ICI CHEZ NOUS LE SANG NE COULE PAS APPAREMMENT ?



**ENTENDU À
BUTEMBO**
Décembre 2019

RÉPONSES

La maladie à virus Ebola ne diffère pas géographiquement. Toutefois, il existe six espèces : Zaïre, Bundibugyo, Soudan, Reston, Forêt de Taï et Bombali. Les signes et symptômes typiques de l'infection varient, mais l'apparition soudaine de fièvre, une faiblesse sévère, des douleurs musculaires, des maux de tête et une irritation de la gorge sont fréquents au début de la maladie pendant la phase dite "sèche".

Au fur et à mesure que la maladie progresse, des vomissements et des diarrhées, des éruptions cutanées, une altération des fonctions rénales et hépatiques et, dans certains cas, des hémorragies internes et externes sont fréquents pendant la phase dite "humide".

Dans certains cas, des personnes peuvent contracter le virus Ebola mais ne saignent pas. Les saignements surviennent normalement à un stade avancé de maladie. Toutefois on a constaté que certains malades meurent avant d'atteindre la phase humide. Il est donc très important de se rendre immédiatement dans un établissement de santé si vous ou un membre de votre famille présentez l'un des symptômes associés à l'Ebola. N'attendez pas que les saignements s'installent avant de vous rendre dans un centre de santé car si tôt vous arrivez si tôt vous pouvez vaincre la maladie.

**CE QU'ON A
ENTENDU SUR:**
**POURQUOI ON LAISSE PASSER DES GENS QUI ONT LE VIRUS
AUX POINTS DE CONTRÔLES ? N'EST-CE PAS POUR
INFECTER LES AUTRES ?**

RÉPONSES

Comme la période d'incubation, c'est-à-dire la période entre l'infection et l'apparition des symptômes, varie de 2 à 21 jours, le patient peut se présenter aux points de contrôle pendant cette période et il sera difficile de détecter s'il est malade ou non car seuls les tests de laboratoire peuvent confirmer la maladie d'Ebola.

Bien que le patient puisse ne pas présenter de symptômes d'Ebola à ce stade, il est important de rester vigilant et surveiller tout mouvement des visiteurs aux points de contrôle ainsi que dans la communauté. Ceci pour s'assurer que les malades se rendent immédiatement dans les centres de traitement pour avoir une meilleure chance de survie dans le but prévenir la propagation de la maladie au sein de la communauté.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID).
Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.